

GUADALAJARA

PLAZA DE MORENO N.º 5 20 ENERO DE 1949

DISPOSICIONES OFICIALES

Los tractores quedan exceptuados de matrícula ordinaria

La Jefatura de Obras Públicas ha insertado en el "Boletín Oficial de la Provincial" la siguiente circular:

"A propuesta de esta Inspección Central, la Dirección General de Ferrocarriles, Tranvías y Transportes por Carretera, con fecha 24 de diciembre, ha dispuesto se dirija a las Jefaturas de Obras Públicas la siguiente orden circular:

"Con el fin de proteger a la agricultura, procede exceptuar a los tractores, de la obligación de llevar la placa de matrícula ordinaria que impone el Código de la Circulación para todos los vehículos automóviles, cuando se dediquen exclusivamente a los trabajos propios del cultivo del campo, y en su lugar llevar la matrícula del Ayuntamiento a que pertenezcan, correspondiente a los vehículos agrícolas de tracción animal.

Sólo deben circular sin matrícula de Obras Públicas por las carreteras del término municipal a que correspondió su inscripción, exceptuándose el interior del casco urbano en poblaciones de más de 25.000 habitantes, por el cual queda prohibida su circulación.

Cuando el tractor esté adscrito a una o más fincas rústicas situadas en términos municipales colindantes, deberá llevar tantas placas de matrícula municipal como Ayuntamientos resulten afectados, pero solamente con número en la de la primera inscripción para evitar errores estadísticos.

Para el traslado de un tractor de una a otra finca rústica, situada en otro término municipal que no linda con el que está matriculado, necesitará autorización de Obras Públicas para circular por carretera, y no podrá obtener la matrícula del Ayuntamiento del nuevo término municipal sin presentar la baja por el anterior que le dio número.

Con el fin de no crear competencias ilícitas a los servicios de transporte por carretera legalmente establecidos, los tractores sin matrícula de Obras Públicas no podrán transportar otras mercancías que no sean fertilizantes o productos de las fincas rústicas a que estén adscritos.

Como resumen de lo anteriormente expuesto, la circulación de los tractores destinados a los trabajos agrícolas se ajustará a las siguientes normas, en tanto sea promulgado el nuevo Código de la Circulación:

1.º Los tractores que se dediquen exclusivamente a los trabajos propios del cultivo del campo, estarán exentos de la matrícula ordinaria de Obras Públicas, sustituyéndose ésta por la establecida para los vehículos agrícolas de tracción animal, expedidas por los Ayuntamientos en cuyos términos municipales radiquen las fincas rústicas a que están adscritos, siempre que sean colindantes, estando numerada solamente la placa del Ayuntamiento en que primeramente se inscriban.

2.º Esta matrícula municipal autoriza exclusivamente para circular por el término municipal correspondiente, pero no por los núcleos urbanos de población superior a 25.000 habitantes, y sin transportar mercancías que no sean fertilizantes o productos de las fincas rústicas a que están adscritos.

3.º Para el traslado de estos tractores por carretera de uno a otro término municipal que no linda con el anterior necesitarán autorización de Obras Públicas y no podrán obtener la matrícula con el segundo sin presentar la baja, extendida por el Ayuntamiento que le dio número en su matrícula.

4.º Las infracciones que cometan los tractores agrícolas a las normas anteriores se sancionarán con multas de 1.000 pesetas la primera vez y el precintado del vehículo en los casos de reincidencia."

Recuerdos de antaño

LA NEVADA

Nieva silenciosamente en los páramos de Castilla la Nueva. Blanca capa de nieve cubre la tierra, y cada vez va haciéndose más densa, más espesa. Desde la ventana de mi estancia veo el magno efecto que ofrece la plaza de la aldea, donde los zagales se entretienen en hacer un enorme perro-loba. Mientras reposadamente cae la nieve, acude a mi mente el recuerdo de una escena que tuvo lugar en una tarde como esta, y en la que estuve a punto de perecer.

Vine yo a pasar con mis familiares las fiestas navideñas, haciendo un alto en mis estudios. Una tarde, y ya próximas a terminar mis vacaciones, decidimos salir a cazar un amigo y yo, sin ocuparnos del aspecto que ofrecía el cielo gris y triste. Anduvimos varios kilómetros, sin encontrar ni rastro de caza ni cosa parecida. Empezó a nevar por añadidura, echándonos la noche encima. En vista del fatal desenlace decidimos volver inmediatamente a nuestra aldea, antes que fuese noche cerrada. Debimos coger mal el camino, cosa nada extraña, pues nevaba de muy buena gana, y nosotros desconocíamos por completo el paraje, y a los pocos minutos entrábamos en un pueblo que no era el nuestro y en el que no conocíamos a nadie. Como la noche la teníamos ya encima decidimos preguntar por la patrona del señor cura, pues mi compañero era seminarista.

Llegamos allí y encontramos hostilidad y pegas en lugar de alojamiento. La "buena" mujer nos decía que no nevaba mucho y que hacía buena tarde, como si nosotros, por desgracia, no estuviéramos tanto de la vespertina temperatura.

Llegó en esto un "chavea" de unos diez años, hijo de ella, y dijo: —Ay, madre, cómo nevaba! Y ella saltó muy enojada: —¿Qué de nievar, nievador! Y si los señores se quejen dir, ¿qué? Aquello fue el golpe de gracia. Comprendimos que estábamos de más y nos despedimos.

Preguntamos el camino de nuestra aldea, y caminamos de prisa. Hacía diez minutos que salimos del pueblo cuando "Tula", mi fiel perra de caza, empezó a gruñir y morder mis pantalones. No le dimos importancia y continuamos andando. Empero estas embestidas menudeaban y se hacía cada vez más agresiva. Llegando incluso a impedirnos avanzar. Era de noche, y nevaba de muy buena gana. Mi compañero y yo creímos se había vuelto rabiosa, y nos interrogamos qué debíamos hacer. El fiel y simpático animal, en vista de que no la entendíamos, trazó un surco en la tierra a nuestras espaldas. La verdad se abrió camino en nuestras mentes. Íbamos perdidos, y mi fi "Tula" nos trazaba el camino.

No perdimos el tiempo, y até la cadena a su collar, conservando en mi mano el otro extremo. Ella nos sirvió de guía, y a la medio hora entrábamos gracias a Dios en nuestras casas, donde con verdadera impaciencia éramos esperados.

El recuerdo de mi fiel "Tula" y de mi querido amigo, ya difunto, desfilan ante mi mente en esta tarde invernal, mientras en silencio veo caer la nieve reposadamente.

B. GARCÍA JIMÉNEZ
La Sierra, y enero 1949.

Vida local

Ingresos en el Montepío de la Dependencia Mercantil

El Delegado Provincial de Trabajo nos ruega publicámos: "Se advierte a las Empresas afectadas por la Reglamentación Nacional de Trabajo de la Dependencia Mercantil y a las de Oficinas y Despachos que el plazo para verificar los ingresos correspondientes al segundo y cuarto trimestres del año pasado expira el próximo día 26 de los corrientes. Los ingresos que se efectúen a partir de esa fecha irán grabados con un recargo del 10 por 100 de demora.

Farmacia de guardia

Durante la presente semana está de guardia en nuestra capital la farmacia de don Juan Victoria, no García Contreras, calle del Generalísimo Franco, número 47.

Cartelera

Teatro Lince.—Mañana viernes, en sesión continua desde las seis y cuarto: "El despertar de una ciudad", por Alice Baye y Fred Mac Murray.
Cine Moderno.—"La dama de la frontera", en technicolor, por Yvonne de Carlo y Ron Cameron.

DE LA PROVINCIA

LA FESTIVIDAD DE San Antón en Brihuega

BRIHUEGA.—Con mayor solemnidad que en años anteriores se ha celebrado en esta localidad las fiestas en honor de San Antonio Abad. En la iglesia parroquial de Santa María tuvo lugar, el día 16, solemnísima víspera, a las que asistieron la totalidad de los cofrades, compuestos en su mayoría de labradores, ganaderos y tratantes de ganado. Finalizado el acto religioso, la Junta directiva, acompañada de la típica "gaita", traida ex profeso de un pueblo de la sierra, recorrió las calles de la población vendiendo pañuelos de la rifa.

El día 17, por la mañana, en la misma iglesia parroquial, se celebró una solemne función religiosa, en la que ocupó la cátedra sagrada el arcipreste de esta localidad. Terminada ésta volvió a recorrer la gaita las calles del pueblo recogiendo en los hornos las típicas rosas del santo que después fueron repartidas entre los hermanos, una vez bendecidas.

Por la tarde, la imagen del santo, acompañada de los cofrades y hermanos, así como de algunos devotos y muchas mujeres y chiquillos que portan en su mano diminutas rosas, precedidos por la caballada, que luce las mejores galas, recorrió triunfalmente las principales calles del pueblo.

Después, en la plaza del Generalísimo se celebró un animado baile, tocándose el célebre corre-corre. Durante todos estos días y por la noche se celebraron concurridísimos bailes.

El día 18, y como final de estos festejos, se celebró en la referida iglesia, un funeral por todos los hermanos difuntos, rezándose al final un responso. Después tuvo lugar la Junta general anual, eligiéndose la nueva Directiva, que queda integrada como sigue: presidente y hermano mayor, don Acacio Condado; secretario, don Juan del Molino Rodríguez; tesorero, don Alfonso Aguilera Alba. Desearnos a esta nueva Directiva toda clase de aciertos, a fin de dar esplendor dentro de su marco tradicional a estas festividades.—CORRESPONSAL.

Monseñor Tavella, La Medalla del Trabajo a don Rafael Zahonero

Mañana dará una conferencia en Sevilla

SEVILLA, 18.—Por la mañana ha marchado a Córdoba el Ilustre arzobispo argentino monseñor Tavella, con objeto de visitar los monumentos notables de aquella ciudad, y a su regreso hará escalas en Beja y Carmona para inspeccionar las casas salesianas de dichas poblaciones. Antes de partir, el prelado argentino ha manifestado que había sentido una inefable impresión al rezar ante las imágenes de Jesús del Gran Poder, de la Virgen de la Esperanza y del Cristo de la Expiración. Entre otras visitas que monseñor Tavella ha realizado, aparte de las del programa oficial, figuran las del palacio de los condes de Bustillo y la mansión del ganadero don Salvador Guardiola, ilustres benefactores de la obra salesiana. En el palacio de los condes de Bustillo, monseñor Tavella contempló las riquezas en obras de arte que se conservan en dicha casa-museo, que creó la condesa de Lebrija, fallecida hace unos años y que fué en Sevilla una decidida protectora de las artes y las letras. Confirmó el prelado argentino que mañana jueves explicará una conferencia en la Universidad de Sevilla con el tema "El pensamiento teológico español en América", y añadió: "El señor rector me invitó y yo ocuparé con gran satisfacción la tribuna de la Universidad sevillana, de tradición tan gloriosa."—CI-FRA.

Ha sido otorgada la Medalla de Plata de Mérito al Trabajo a don Rafael Zahonero Rochet, Jefe del Sindicato Provincial del Metal de Madrid. Esta condecoración viene a premiar los méritos de abnegación, laboriosidad y celo que esta jerarquía ha conchado en los diferentes cargos desempeñados en la Organización Sindical.

La condecoración que tan justamente se le otorga fué solicitada por iniciativa del gremio de joyeros de Madrid, y a la cual se unieron más tarde las citadas Junta Social y Económica y el propio Sindicato Nacional del Metal.

EL CONSEJO PANAMERICANO pide informes sobre la situación en Costa Rica

WASHINGTON, 19.—El Consejo de la Organización de los Estados Americanos ha aprobado el envío de un telegrama a los miembros de la Comisión militar para Nicaragua y Costa Rica, pidiéndoles que informen sobre las medidas que han tomado respecto a estos países, a fin de cumplir la resolución aprobada por el Consejo el 24 de diciembre, en la que se pide a ambos Gobiernos hispanoamericanos que eviten todo acto de hostilidad.

El Consejo pide también en el citado cable que la Comisión informe sobre el estado del movimiento revolucionario en el norte de Costa Rica, especialmente en lo relacionado al equipo de guerra de los revolucionarios y al número de éstos.—EFE.

Obsequio de un libro de autógrafos

NUÉVA YORK, 19.—El periodista chileno Orlando Oyarzun, regalará a la Unión Panamericana un libro formado por 200 pergaminos con autógrafos de las principales personalidades de todas las repúblicas americanas. Ha declarado que la idea se le ocurrió cuando el difunto Presidente Roosevelt visitó América del Sur en 1936. Añadió que representa el favor de varios años y que la ha llevado a cabo en colaboración con otro periodista chileno y gran número de artistas y escritores chilenos.—EFE.

San Ildefonso, en Taracena

TARACENA.—El próximo domingo, festividad de San Ildefonso, tendrá lugar en nuestra localidad la tradicional romería, a la que asiste numeroso personal de la capital y pueblos limitrofes.

Por la mañana se celebrará misa cantada y por tarde baile en las eras, que continuará por la noche en el salón.—CORRESPONSAL.

+

Rogad a Dios en caridad por el alma de la señora
D.ª Petra Riesco Blázquez
VIUDA DE SANCHEZ COLLADO
QUE FALLECIO EN LOS CERRALBOS (TOLEDO) EL DIA 18 DE ENERO DE 1949
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Sus sobrinos y demás parientes participan tan sensible pérdida e invitan al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará en la iglesia parroquial de Los Cerralbos el día 26 de los corrientes a las once y media de la mañana.
No se reparten recordatorios.

ANUNCIOS por palabras
MOSAICOS, BALDOSINES, TUBOS. La Progresiva, Guadalajara.

